

Conectándonos por la Remediación Ambiental

¡Conoce los avances que ha tenido el Fondo de Contingencia para la Remediación Ambiental entre mayo y junio del 2022!



Junta de Administración N° 35

El 16 de mayo se llevó a cabo en la ciudad de Lima, la trigésimo quinta edición de la Junta de Administración del Fondo de Contingencia. En esta ocasión actuó como presidenta de la Junta, la señora Elizabeth Silvestre Espinoza viceministra de Gestión Ambiental del Ministerio del Ambiente (Minam) y participaron los representantes de las entidades del Estado y federaciones de comunidades nativas correspondientes. En esta oportunidad, la Junta de Administración del Fondo de Contingencia logró 11 acuerdos.



Elaboración de PR en cuenca Marañón

En la última sesión de la Junta de Administración se acordó que la Secretaría Técnica del Fondo de Contingencia iniciase la negociación con la consultora Tema Litoclean a fin de realizar la elaboración ya no de los 12 planes de rehabilitación previstos, sino que dada la negativa de la comunidad nativa de Saramurillo para otorgar la licencia social correspondiente, se procediese a la elaboración del plan de rehabilitación de solo un sitio impactado en la comunidad nativa San Pedro. En ese sentido, se tenía prevista la firma del contrato para el pasado 28 de junio. No obstante, el Minem solicitó paralizar todas las acciones, por lo que aún no se cuenta con el contrato firmado.



Reuniones del Grupo Técnico Ambiental

Entre los meses de mayo y junio se llevaron a cabo cinco sesiones del Grupo Técnico Ambiental. Durante la realización de estas sesiones participaron representantes del Minem, Minam, OEFA, Midagri, etc., además de los Apus y asesores de las Federaciones, entre otros. Asimismo, los temas abordados durante el desarrollo de estas reuniones virtuales fueron los siguientes: propuestas de mejora del Fondo de Contingencia para la Remediación Ambiental, además de cómo realizar la inclusión de comunidades nativas y federaciones en la Junta de Administración.



Conversatorio en Iquitos con expertos internacionales

Gracias a las gestiones realizadas por el Ministerio del Ambiente y la Secretaría Técnica del Fondo de Contingencia para la Remediación Ambiental, durante junio se contó con la presencia del Dr. Jorge Seminario y el Dr. Faisal Khan de la Texas A&M University, quienes visitaron algunos sitios impactados en Loreto. Asimismo, ambos expertos participaron en el conversatorio: ¿Cómo remediar los sitios contaminados por hidrocarburos en la Amazonía peruana?, donde coincidieron en que uno de los retos más importantes es el acceso a estos lugares, muchas veces dificultado por la agreste geografía o por la ausencia de vías de transporte adecuadas.



Ingeniería de detalle en la cuenca Corrientes

Como se informó anteriormente, Profonanpe firmó la adenda al contrato con el consorcio JCI – HGE, previamente socializado con la Junta de Administración, a fin de elaborar la ingeniería de detalle de 13 sitios impactados ubicados en la cuenca de Corrientes. No obstante, aún no se puede iniciar con este proceso, dado que las vías de acceso a algunos de los sitios impactados no cuentan con el mantenimiento respectivo. En ese sentido, la Secretaría Técnica del Fondo de Contingencia informará a la Junta de Administración a fin de que ésta pueda tomar las decisiones correspondientes.

